

Les infos

Vendredi 6 Octobre 2006



L'ESPOIR FAIT VIVRE

La séance plénière du CCE du 5 octobre nous a permis d'en savoir un peu plus sur la restructuration annoncée par le communiqué de presse du 27 septembre, intitulé « Le groupe Société Générale renforce sa direction et fait évoluer son organisation ». Le PDG lui-même nous a expliqué qu'une organisation n'est jamais parfaite et qu'il faut toujours la faire évoluer en fonction des circonstances. Ainsi, en 2000, « on a mis en œuvre le principe de subsidiarité : chaque branche était construite comme une entreprise globale, le central (la Direction Générale) ne faisant qu'assurer la coordination. » Or, 3 problèmes sont apparus : Le groupe est devenu tellement grand qu'une direction à 2 est devenue intenable, d'où l'arrivée de Didier Alix. L'expérience montre que dans les dernières années, « le pendule est allé vers un peu plus de subsidiarité et un peu moins de cohérence : aujourd'hui, les achats, les immeubles, l'informatique sont gérés par branche ». « On crée une direction des ressources du groupe pour coordonner tout ça ».

PAEN est devenue gigantesque. Les activités sont divisées en trois entités distinctes : La banque de détail en France, la banque de détail à l'étranger et les services financiers spécialisés. Cette

réorganisation prévue pour être mise en œuvre en avril 2007 sera examinée, notamment du point de vue de ses implications sociales, en Janvier... Pour ce qui est de la stratégie générale et des grandes orientations : pas de grande surprise et toujours le même credo... Daniel Bouton a ainsi rappelé que depuis 1999 il s'était attaché à restructurer la banque de détail en France et la banque de financement et d'investissement. La première est rentable mais sa progression sera toujours limitée du fait des structures économiques du pays. Le chiffre d'affaire augmente tous les ans de 1 à 2 % de plus que le PIB, mais « nous ne pourrions pas faire mieux tant que le pays ne sera pas réformé en profondeur »...

ATMOSPHERE, ATMOSPHERE

Un grand émoi a eu lieu dans les back d'OPER : Josiane devait partir en retraite après «40 ans de bons et loyaux services», sauf que sa direction n'a pas pu organiser de pot de départ pour cause de « tergiversations » et « manque de budget »... Josiane a donc pris sa souris et a envoyé un mail à Daniel Bouton, copie à tous pour exprimer toute l'amertume qu'elle avait accumulée. 5 minutes après l'envoi du dit mail, tout OPER est couvert d'un mail du PDG.... suspense, répondait-il à Josy ? Malheureusement pour elle, ce n'était que pour l'augmentation de capital ! Après quelques échanges de mails et les 2 jours qui lui restaient à faire, la direction de Josy l'invite à partir dans la matinée, lui offrant ainsi généreusement sa dernière après midi. Aussitôt partie, la direction envoie un mail à toute la division pour les inviter à un pot de départ organisé le soir même comme il se doit : petits fours et champagne à la cafétéria de l'Arche de la Défense pour fêter le départ de Fabien SCHRICKE muté à New York. Comme il se doit... pour le fils d'un des membres du Comité Exécutif !



CGT Société Générale - SPB Société Générale
Paris La Défense 92972 CX - 01.42.14.30.68
cgt.sg@wanadoo.fr - spb.sg@laposte.net
Internet : www.premiumwanadoo.com/cgt.sg/
Intranet : CANAL SG, Espace syndical, CGT